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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie: Ziel der Studie war die Vorstellung eines kompakten Befragungssystems, das Unternehmen im Rahmen eines betrieblichen Gesundheitsmanagements einsetzen und implementieren können. Neben körperlichen Beschwerden werden deren mögliche psychosoziale Ursachen sowie weitere Einflussgrößen berücksichtigt. Das Befragungssystem wurde in 6 bayerischen Unternehmen eingesetzt und erprobt.


        

          
Methodik: Mittels multipler Analysen wurden potenzielle Einflussgrößen auf die körperlichen Beschwerden Rückenschmerzen, Nacken- und Schulterverspannungen, Magen-/Darmerkrankungen und Kopfschmerzen sowie auf die Unzufriedenheit mit den Arbeitsbedingungen untersucht. Die Analysen wurden adjustiert für Alter und Geschlecht durchgeführt.


        

          
Ergebnisse: Die Analysen stützen sich auf Angaben von insgesamt 3 720 Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen aus 3 der 6 beteiligten bayerischen Betriebe. Die Teilnahmeraten in den Betrieben schwankten zwischen 34 und 60%. Psychomentale Beanspruchungen und psychosoziale Belastungen wurden als stärkste Prädiktoren sowohl für körperliche Beschwerden als auch für die Unzufriedenheit mit den Arbeitsbedingungen identifiziert.


        

          
Schlussfolgerungen: Das vorgestellte, relativ einfach zu implementierende Befragungsinstrument verfolgt einen ganzheitlichen Ansatz im Rahmen eines betrieblichen Gesundheitsmanagements. Es konnte gezeigt werden, dass es in der Lage ist, sich dem komplexen Bedingungsgefüge von arbeitsbedingten körperlichen Beschwerden sowie von Unzufriedenheit mit den Arbeitsbedingungen anzunähern und eine Ausgangsbasis für erforderliche Maßnahmen zur betrieblichen Gesundheitsförderung zu bilden.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: The aim of the study is to present a compact employee attitude survey for companies within a health care management tool. Beside body pains work-related psychosocial risk factors as well as further influencing factors, are taken into consideration. The questionnaire was evaluated by 6 Bavarian companies.


        

          
Method: Potential influencing factors on physical problems like back pain, neck- and shoulder tension, gastro-intestinal diseases and headache were examined by multiple analysis. Dissatisfaction with working conditions was also examined in the same way. All analyses were carried out age and sex adjusted.


        

          
Results: Statistical analyses are based on 3 720 employees of 3 companies out of a total of 6 companies who answered the questionnaires. Response rates of the different companies ranged from 34 to 60%. Psychomental demands and psychosocial strains were found to be the strongest predictors for body pains as well as for dissatisfaction with working conditions.


        

          
Conclusions: The introduced questionnaire is easy to implement within the framework of a company health care management. It has an holistic approach. We could demonstrate that this instrument is able to reveal multiple aspects of work-related body pain as well as multiple aspects of dissatisfaction with working conditions. Thus it is a starting point for the development of necessary measures for health promotion.
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